

平成17年9月発行

編集・発行／秋田銘醸株式会社

らんまん
美酒爛漫

「美酒俱楽部」季刊誌

連日高温続きた立秋の八月七日、みちのく湯沢も気温三十五度でした。今年は空梅雨で、六月から気温が高くなり、それから寒暖の差が激しい気候が続き、梅雨らしい気配もないまま夏になりました。お盆休みも終わり八月も半ばを過ぎました。が、例年になく蒸し暑い日が続きます。蝉の鳴き声が、終日途切れなく続いている。途切れなく聞こえる音は、聴覚を麻痺させ、意識して聞かないと聞こえないのが不思議です。

今年は、蝉が多いのか、勝手口の引き戸の周りに蝉の抜け殻が七匹並んで留まっているのを見つけました。何故か嬉しくなりました。自然環境の破壊が比較的少ないみちのく湯沢は、日が落ちると、山から吹き降ろす風が、冷気を運んできて暑気払いをしてくれます。

自然の冷房のお蔭で、滅多に自宅のエアコンを使う機会がありません。

自然に恵まれた、みちのく湯沢がホームタウンの美酒爛漫は、自然環境を大事にする環境にやさしい企業を目指しています。

酒造りには、自然を破壊する廃棄物は殆どありません。酒を搾った後の酒粕は、最近品薄で漬物用として珍重されています。原料の玄米を精米した糠は、主に家畜の飼料となります。

我社では、酒造りの副産物の有効利用の一番環として米糠から、脳の活性化に有効なギヤバを製造する製法特許を申請中です。

ギヤバを添加した「発芽玄米酒GABA(ギヤバ)300ml瓶詰」を六月に発売しました。順調に出荷が伸びて三ヶ月間弱で、年間販売予定三万五千本の、半数に近い数量の製品が既に出荷されました。

軽快なワイン風味のアルコール飲料ですが、脳の活性化と血圧低下に効果があるギヤバ含有のサプリメントとしての購入も多いようです。冷蔵して毎日50ml(ギヤバ20mg含有)を摂取して、300ml瓶一本で六日間、脳に活力を与える健康法を提案しています。

八月下旬、仕事を終えて帰宅した明るい夕方、勢いを増した雜草が気になる庭で、ひまわりの黄色と槿の白い花色が一際目立ちます。山から吹き降ろす心地よい風を感じながら、脳の活性化を念じて、「発芽玄米酒GABA」を飲んでいます。

帰ってきた立秋の八月七日、みちのく湯沢も気温三十五度でした。今年は空梅雨で、六月から気温が高くなり、それから寒暖の差が激しい気候が続き、梅雨らしい気配もないまま夏になりました。お盆休みも終わり八月も半ばを過ぎました。が、例年になく蒸し暑い日が続きます。

蝉の鳴き声が、終日途切れなく続いている。途切れなく聞こえる音は、聴覚を麻痺させ、意識して聞かないと聞こえないのが不思議です。

今年は、蝉が多いのか、勝手口の引き戸の周りに蝉の抜け殻が七匹並んで留まっているのを見つけました。何故か嬉しくなりました。自然環境の破壊が比較的少ないみちのく湯沢は、日が落ちると、山から吹き降ろす風が、冷気を運んてきて暑気払いをしてくれます。

自然の冷房のお蔭で、滅多に自宅のエアコンを使う機会がありません。

自然に恵まれた、みちのく湯沢がホームタウンの美酒爛漫は、自然環境を大事にする環境にやさしい企業を目指しています。

酒造りには、自然を破壊する廃棄物は殆どありません。酒を搾った後の酒粕は、最近品薄で漬物用として珍重されています。原料の玄米を精米した糠は、主に家畜の飼料となります。

我社では、酒造りの副産物の有効利用の一環として米糠から、脳の活性化に有効なギヤバを製造する製法特許を申請中です。

ギヤバを添加した「発芽玄米酒GABA(ギヤバ)300ml瓶詰」を六月に発売しました。順調に出荷が伸びて三ヶ月間弱で、年間販売予定三万五千本の、半数に近い数量の製品が既に出荷されました。

軽快なワイン風味のアルコール飲料ですが、脳の活性化と血圧低下に効果があるギヤバ含有のサプリメントとしての購入も多いようです。冷蔵して毎日50ml(ギヤバ20mg含有)を摂取して、300ml瓶一本で六日間、脳に活力を与える健康法を提案しています。

八月下旬、仕事を終えて帰宅した明るい夕方、勢いを増した雜草が気になる庭で、ひまわりの黄色と槿の白い花色が一際目立ちます。山から吹き降ろす心地よい風を感じながら、脳の活性化を念じて、「発芽玄米酒GABA」を飲んでいます。

美酒爛漫

みちのく
つれづれ日記

2005年 夏

当たれば大吉

美酒爛漫「当たればハッピーもう1本プレゼント」好評実施中!

11月上旬まで

もう1本プレゼント

一升瓶・パック・カップのキャンペーン対象品に「当たりのシール」があれば、同じ商品をもう1本プレゼントいたします。



呑みある記



特別寄稿 安部譲二さん

横浜の牛島監督がドラゴンズのエースだった頃、新幹線の車内でバッタリ会って、野球の話で盛り上りました。

「どうして安部さんは父親のような歳なのに、僕や浪速商業でキャッチャーダラフた香川のことを、きん付けで呼ぶのですか」と、不思議そうな顔で牛島さんが僕に訊きました。

「子供の頃、プロ野球選手になりたくて堪らなかつたからさ。だから君たちみたいなスタープレイヤーじゃなくて、二軍の若い選手にでも自然にさん付けになるんだ」

なんて答えたほど、僕は酒の他にプロ野球が大好きなのです。

昭和二十三年から見ていたのが自慢で、酔うとしつこく昔の偉大だった、藤村富美男や川上哲治、それに大下弘を語つて飽きません。

若い連中がウンザリしているのが分かついていても、僕は知らぬ顔を決め込むのです。若い連中の連中がウソツキしているのは、一所懸命プレーしているのは、小久保だけで他の皆ヨタヨタノソノソしています。

何時までも変わらず旨いのは、美酒爛漫だけで、他のプロ野球も大相撲も詰まらなくなりました。酔う前に寝てしまうようでは、肴にも爺いの思い出噺にもなりはしません。

五月十七日「皆造」(酒造り)作業が皆無事終了後、六月から八月までの三ヶ月間、蔵人は酒蔵の清掃殺菌と設備機械類の分解整備に専念しました。精米機、連續蒸米機、発酵タンク、搾り機、口力機は、製造終了後直ちに、カビや異臭と整備をしました。

一枚が畳程の大きさで、四百四十枚もある搾り機の濾板、濾布の洗浄と乾燥作業は、全てを手作業で行います。延べ人員で四百五十五人を要した最も人手のかかる作業で延べ人員で四百五十五人を要した最も人手のかかる作業でした。

発酵タンクは、「湯ごもり」という発酵タブーは、「湯ごもり」という言葉で、タブーを熱湯で温めたり壁面、底部の傷や汚れを目視で確認しながら洗い流す酒蔵特有の洗浄作業をしました。八月に入つて、粕漬用の酒粕の堀出しが始まりました。九月十三日の「新酒仕込み開始」に向けて、例年通りのペースで、ゆっくりと着実に作業が進んでいます。

四季の酒蔵 夏の蔵内作業



圧搾機清掃作業



粕堀り作業



粕充填作業

美酒
爛漫

「とびっきり自然な純米酒」3年目 土屋さんと勝部さんの無農薬米作り

毎日が雑草、病気、害虫との戦いですが、
農薬を使わない健康米は順調に生育しています。

虫と病気に負けない大きな苗

ビニールハウスやトンネルを使用しない、路地
プール育苗で50日間（普通は30日位）かけて大
きな苗を育てます。大きな苗で、稻の大敵イネ
ミズゴウムシの食害を乗り切ります。

苗の植付け間隔を広くした田植え

岩手県の勝部さんは5月22日、山形県の土屋
さんは6月2日に田植えをしました。普通の田んぼ
は、坪当たり70株（株当たり苗7~10本）と密植し
ますが、無農薬の有機米は50株（株当たり苗1~3
本）です。株の間の風通しが良く苗の分けつ（株
張り）が盛んになります。田植え直後、際立って
まばらに見えた苗が、8月上旬には、旺盛な苗株
の分けつで、隙間がなくなりました。

雑草の発生を抑える二つの方法

土屋さんは、田植えの一週間後、除草剤の代
りに、米糠ペレット（鶏糞と米糠を混合発酵させ
たもの）と肩大豆を水田に散布して、にごり水を
発生させます。散布後4~5日で、大量の緑藻が
水田の表面を覆います。これが雑草を抑えて水
田に酸素を供給し、また余分な窒素を吸収して
稻への養分を供給します。

勝部さんは、50日間位で分解される紙シートを
敷いた上から苗を植え込む「紙マルチ田植え」で
雑草の発生を防ぎます。隙間なく田んぼ全体を
紙で覆うのが重要な作業です。

除草、作溝、虫干し作業

土屋さんは6月下旬から、勝部さんは紙マルチ
が溶けた7月下旬から、除草機と人手で草取り作
業をした後、作溝（水田の水を抜いてよく乾くよ
うに2~3メートルごとに排水のための溝掘り）、虫
干し（田んぼを乾かして稻の根元に酸素を供給し
て根を深く張らせます）作業をしました。

今年も天候に恵まれて、委託栽培の「あきたこまち」は、連日の労働の成
果で順調に生育しています。

土屋さんの田んぼは8月6日、勝部さんの田んぼは8月7日に稻穂が出揃いました。
8月中旬には稻穂も色づいてきました。



JR仙台駅から青葉通りを西へ、徒歩十五分、タクシーでは五分ほどのところにあるサンモール一番町アーケード街の一角、中央市場内に「おでんの店『よもぎ』」があります。この「久美ちゃん」と「おばちゃん」と呼ばれている川口さんと姪二人で切り盛りしている、アットホームなお店です。店内はごじんまりしています。十人くらいで満員になります。



青葉通り
マクドナルド
文化横丁
野中神社
南町通り
至仙台駅
よもぎ 宮城県仙台市青葉区一番町1-3-28
TEL 022-262-3394

仙台市 おでんの店「よもぎ」

美酒爛漫がおいしく飲める店紹介

の品揃えは豊富で、開
店当時からの定番「普通酒」を始め、「普通酒」
や「焼酎」、「焼酎派には熟成焼酎はぐれ雲」と、お
好みで選べます。

酒の肴は、この道三
数年の味が沁みた「おで
ん」がメインで、地物の
ほか・かれいなどの「焼
き魚」もお勧めです。

おかげさまで大好評!!

ギャバたっぷり 脳に活力

発芽玄米酒 GABA 300ml

ワイン風味の軽快な飲み口が好評で、6月発売から3ヶ月間で
16,000本出荷しました。ご愛飲ありがとうございます。

脳の活性化促進の“サプリメント”として、
飲み方提案中

ご愛飲の方からアイデアを戴きました。

脳の活性化と血圧降下に効果のある“サブ
リメント”としての飲み方を提案中です。冷蔵
した発芽玄米酒を毎日50mg（ギャバ20mg含
有）飲んで、300ml瓶で6日間、脳に活力を
与える健康法です。是非一度お試しください。



「発芽玄米酒 GABA」は、ギャバ含有組成物（特許出願中）を添加し
たワイン風味の、飲みやすい低アルコール（10.5%）リキュールです。
話題のギャバたっぷり！13種類のアミノ酸含有の健康美酒です。

季節限定醸造（10月中旬～1月下旬）

大好評「にごり酒」のラインアップ充実！

1.8ℓ壠、720ml壠に加え 300ml壠新登場!!

季節限定商品「爛漫 にごり酒」

300ml壠を新発売いたします。

とろりと濃醇な甘味と滑らかな
口当たりが特徴です。

酒蔵でしか味わえない独特の
もうみの味わいに加えて、

ビタミンC・ビタミンB・食物繊

維・アミノ酸が、たっぷり！のお酒

です。

酒蔵の雰囲気を伝える季節の
味をお楽しみ下さい。

アルコール度	15度以上16度未満
日本酒度	-20~-25
酸 度	1.2
アミノ酸度	1.5

標準小売価格

1.8ℓ 1,800円（税込価格 1,890円）

720ml 900円（税込価格 945円）

300ml 400円（税込価格 420円）



らんまんラジオ寄席



あたしの師匠は酒仙とも
呼ばれた先代金原亭馬生でも
す。なにせお酒が好きでし
た。朝の十時頃に起きてき
て、神棚にお灯を上げ、長
火鉢の前に座ると薄手のコ
ップを取り出し、傍らに置
いてある一升瓶からトクト
クと注ぐと美味しそうにチ
ビリと飲み始めます。おか
みさんが料理上手で細かい
ものを手早く捌えて出しま
す。時には魚河岸の臘肩か
ら鮭の土手が届いたりする

あたしの師匠は酒仙とも
呼ばれた先代金原亭馬生でも
す。なにせお酒が好きでし
た。朝の十時頃に起きてき
て、神棚にお灯を上げ、長
火鉢の前に座ると薄手のコ
ップを取り出し、傍らに置
いてある一升瓶からトクト
クと注ぐと美味しそうにチ
ビリと飲み始めます。おか
みさんが料理上手で細かい
ものを手早く捌えて出しま
す。時には魚河岸の臘肩か
ら鮭の土手が届いたりする
やる昨日であります。

五街道雲助

昭和43年2月 故十代目 金原亭馬生に入門 金原亭駒七として前座
昭和47年11月 二ツ目昇進 六代目 五街道雲助となる
昭和56年5月 五街道雲助のまま真打昇進
現在 落語協会理事